Hommage au professeur Pierre Meunier

Le Dr Pierre Meunier est décédé le 11 octobre 2013 à l'âge de 103 ans. Originaire de St Charles sur le Richelieu, il a reçu son diplôme de médecine de l'Université de Montréal en 1936 et a poursuivi son entraînement chirurgical et gynécologique à Montréal, puis à l'hôpital Broca de Paris ainsi qu'au Free Hospital for Women de Boston, Massachussetts. Il a, par la suite rejoint le corps médical de l'Hôtel Dieu de Montréal et est devenu professeur de gynécologie à l'Université de Montréal en 1945. En 1950, il a successivement été reçu Fellow du Collège Royal des Chirurgiens du

Canada en gynécologie et certifié en gynécologie par le Collège des Médecins du Québec.



Il a occupé le poste de chef du service puis du Département de gynécologie de l'Hôtel Dieu de Montréal de 1945 à 1985, date de sa retraite de la pratique active. Il a également été professeur titulaire et directeur du département universitaire de gynécologie de l'Université de Montréal de 1960 à 1964. En

1965-66, il a présidé la Société des Obstétriciens et Gynécologues du Canada (SOGC), puis, en 1971, été nommé président d'honneur de la Société française de Gynécologie et d'Obstétrique de Nantes.

Le docteur Meunier a publié 29 articles scientifiques dans des revues médicales reconnues ainsi que 2 ouvrages: « La dysménorrhée » en 1950 et 1966 de même que « Le diagnostic gynécologique » en 1968. Ces deux livres ont eu une excellente diffusion et une longue vie comme manuels de référence.

Après sa retraite médicale, il s'est consacré à une carrière d'écrivain-historien. Entre 1986 et 1997, il a publié successivement un premier livre sur « l'Insurrection de 1837 à St Charles sur le Richelieu et le Seigneur Debartzch », un second livre sur « l'Histoire de la Chirurgie à l'Hôtel Dieu de Montréal au XIXe siècle » et finalement un recueil intitulé « Biographies des médecins et chirurgiens de l'Hôtel Dieu de Montréal » de 1900 à 1995.

Le docteur Meunier a fait œuvre de pionnier non seulement dans la communauté québécoise francophone et universitaire, mais également au sein de la société d'obstétrique gynécologie du Canada (SOGC) et du Collège Royal des médecins et chirurgiens du Canada par sa pratique et ses écrits médicaux et historiques.

En 2010, la municipalité de St Charles sur le Richelieu a souligné le 100e anniversaire de naissance du docteur Meunier en plantant un chêne en son honneur sur le terrain de l'hôtel de ville.

Docteur Yves Lefebvre Professeur retraité Faculté de médecine